
COMUNE DI PALERMO
UFFICIO AUTONOMO AL CONSIGLIO COMUNALE

VI COMMISSIONE CONSILIARE
Piazza Giulio Cesare 52

VERBALE N. 174 del 22/05/2023 Approvato il 22/05/2023
ORDINE DEL GIORNO: N. 73 del 28/04/2023 - N 83 del 11/05/2023 - N 85 del
12/05/20232 - N 89 del 16/05/2023 - N 93 del 18/05/2023
ORARIO DI CONVOCAZIONE: Prima convocazione ore 09:00
CONSIGLIERI PRESENTI Presente

Assente
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA
ORA

ENTRATA
ORA

USCITA

Canto Leonardo P 10.19 11.26
Chinnici Dario P 10.15 11.30

Lupo Giuseppe P 10.15 11.30

Leto Teresa A - -

Zacco Ottavio P 10.15 11.30

VERBALE SEDUTA
Il Segretario alle ore 09.00 procede con l’appello e non essendoci nessun Consigliere
presente rinvia la seduta di un'ora in seconda convocazione.
Il Presidente Zacco apre la seduta in seconda convocazione alle ore 10.15 con la
presenza dei Consiglieri Lupo e Chinnici.
Argomenti da trattare:

1. Bando assegnazione stand di Piazza del Carmine - Contributo a fondo perduto.
2. Proposta di deliberazione avente per oggetto “Incremento delle tariffe del Mercato

Ittico e del Mercato Ortofrutticolo” integrata con nota prot. n. 644760 del
09/05/2023” Procon n. 227 del 2.5.2023

3. Comunicazioni
4. Programmazione incontri
5. Varie ed eventuali
6. Approvazione del verbale della seduta odierna

La Commissione per affrontare l’argomento posto al punto 1 ha invitato in audizione
l’Assessore Giuliano Forzinetti, l’Assessore Rosalia Pennino, Il Dott. Sergio
Pollicita, la Dottoressa Fernanda Ferreri, il Dott. Giuseppe Sacco, La Dott.ssa Rosa
Vicari, l'Avvocatura Comunale e la IV Commissione Consiliare
Sono presenti: l’Assessore Pennino, il Dott. Sacco, per la IV Commissione
partecipano il Presidente Salvatore Imperiale, la Consigliera Piccione, e la
Consigliera Rappa.
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Il Presidente Zacco ringrazia e saluta i presenti ed introduce l’argomento. Sottolinea
che insieme alla IV Commissione si è proceduto nell’effettuare diversi sopralluoghi a
piazza del Carmine per verificare lo stato dei luoghi relativamente agli stand.
E’ venuto a conoscenza che vi sono delle risorse economiche a fondo perduto a
favore dei commercianti per all’accompagnamento degli stessi verso la
regolarizzazione amministrativa della propria attività commerciale.
Fa presente che la Commissione non è stata coinvolta in questo progetto che riguarda
gli operatori commerciali pertanto vuole conoscere gli ultimi aggiornamenti della
vicenda anche perché lo IACP ha concluso i lavori e pressa per l’assegnazione degli
immobili.
L’Assessore Pennino interviene chiedendo di ridurre al minimo i tempi per poter
procedere alla apertura con l’assegnazione dei fondi. Richiede di essere coinvolgere
il settore attività sociali nelle attività future di assegnazione.
La Dottoressa Ferreri precisa che il regolamento prevede un percorso legale
utilizzando le Apl. Si chiede se Le Apl non sono in grado di procedere da soli o è
necessario che che possa fare questo lavoro.
Il Presidente Zacco non crede che ci sia la necessità di uno psicologo e tutto lo staff
di un’Apl per aprire un negozio di vendita.
La Dottoressa Ferreri sostiene che l'intervento deve essere effettuato per far cambiare
vita ai soggetti che saranno oggetto di contributo ed a cui verranno assegnati gli stand
e che fino ad oggi hanno operato nell’illegalità.
Il Dott. Sacco precisa che il progetto nasce come attività sociale pertanto la
procedura deve essere seguita e controllata come ha detto dalla Dott.ssa Ferreri.
Pertanto bisogna rivolgersi all’Apl. che deve svolgere di formazione e di educazione
alla legalità accompagnamento i commercianti alla legalità per ottenere un aiuto per
essere avviati alla nuova attività ed il tutto dovrà essere rendicontato
Il Presidente Zacco chiede chi si prende la responsabilità di dire a questi
commercianti che sono delinquenti etichettati pertanto ritiene fuori luogo tale
procedura.
Il Consigliere Imperiale chiede quanti sono i soggetti coinvolti nel progetto.
Il Dott. Sacco sacco risponde che sono 41.
Il Consigliere Imperiale ritiene che i commercianti saranno più di 100 e non capisce
il motivo di coinvolgere solamente 41 commercianti.
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Ritiene che Apl non debba essere coinvolto e ritiene che le somme possono essere
impiegate per il controllo del territorio per quello che succede di notte in quella zona.
La Dott.ssa Vicari sottolinea che l’Apl serve per la rendicontazione.
La Dott.ssa Ferreri precisa che è necessario un percorso che accompagni questi
imprenditori. Precia che ci vuole un regolamento che prevede cioè e ci vuole un altro
ufficio che si occupi di ciò.
La Dott.ssa Vicari sostiene che per fare ciò si deve azzerare tutto e procedere con altri
criteri di assegnazione.
Si apre un dibattito.
La Consigliera Piccione chiede chiarimenti sul progetto.
Il Presidente Zacco propone di dividere i due processi uno sociale e l'altro di
accompagnamento alla regolarizzazione amministrativa, facendo un protocollo di
intesa con un'associazione, tale procedura è prevista dal progetto.
La Consigliera Piccione chiede se del progetto fa parte un avvocato o un
commercialista.
Il Dott. Sacco risponde che tali figure sono previste.
Si apre un dibattito.
Entra l’Assessore Forzinetti.
Il Consigliere Chinnici precisa che il progetto è stato fatto con i piedi; dovrebbe
essere serio da parte dell’Assessore chiedere un indirizzo politico. ritiene che la
finalita di questo progetto e quello di avviare un processo di regolarizzazione e non
crede che l’Apl possa intervenire in tal senso. Inoltre ritiene che se si ferma tutto i
capannoni verranno vandalizzati. Pertanto vede incertezza da parte dei Dirigenti.
Il Consigliere Imperiale chiede a quanto ammontano le risorse destinate al progetto.
Il Dott. Sacco risponde che sono 450 mila euro.
L’Assessore Forzinetti ritiene che bisogna andare avanti procedendo alla meno
peggio. Accompagnare i commercianti in un processo di regolarizzazione allargando
la platea dei commercianti da avviare. Pertanto si è proceduto cercando di migliorare
il bando.
Il Presidente Zacco chiede come è individuata Apl a cui si deve assegnare il
progetto.
La Dott.ssa Ferreri risponde che l’Apl sarà scelta mediante un bando.
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Il Consigliere Canto legge una parte del progetto. Sottolinea come interviene l’Apl
certificando chi ha partecipato al progetto.
Il Dott. Sacco precisa che molti commercianti sono in regola. Il problema è che
bisogna assegnare 41 stalli e verranno assegnati a chi si propone nel seguire delle
procedure previste dal progetto.
Il Consigliere Imperiale ritiene che è meglio ritirare tale contributo. Perché significa
che si sta attuando un ingiustizia sociale nei confronti di chi è sempre stato in regola.
Il Presidente Zacco ribadisce che la Commissione non è stata coinvolta in questo
progetto che non condivide, pertanto ci si trova ad un bivio o si va avanti oppure si
azzera tutto. La sua proposta di dividere i processi non è stata accolta. Inoltre non è
d'accordo di regalare 115 mila euro per un progetto che potrebbe essere effettuato con
una somma inferiore.
L’Assessore Forzinetti chiede se è possibile operare al ribasso del trenta percento
La Dott.ssa Ferreri precisa che il ribasso non può raggiungere tale percentuale .
Si apre un dibattito
Il Consigliere Canto chiede chiarimenti sulle somme e come saranno distribuiti.
Il Dott. Sacco risponde che 115 mila euro andranno per l’Apl e 335 mila euro ai 41
commercianti senza coinvolgere tutto il mercato.
Il Consigliere Imperiale non è d'accordo. E chiede se è possibile dividere le somme
per l’apl che si devono occupare non solo a chi deve utilizzare il capannone ma anche
agli altri commercianti.
Il Vice Presidente Lupo sottolinea che a un commerciante che è in regola non può
avere assegnato uno stand. Mentre agli irregolari gli si dà il contributo e lo stand.
La Dott.ssa Vicari precisa che il bando prevede che possono partecipare solamente
chi non è in regola.
L’Assessore Forzinetti precisa che il regolamento dà tutta una serie di prescrizioni e
punteggi per la graduatoria finale.
Il Presidente Zacco precisa di avere necessità dell'elenco delle Apl, la copia del
progetto dettagliato, la copia del regolamento, e di sapere quanto e l'importo riservato
alle Apl e l’importo riservato ai commercianti. Precisa che rimane in attesa di queste
informazioni. Anche perché lo IACP continua a pressare per l’assegnazione di locali.
La Consigliera Piccione chiede informazioni sul PON-METRO e la rimodulazione
delle scadenze
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Il Dott. Sacco risponde che relativamente al complementare deve chiudere entro il
2026.
L’Assessore Pennino precisa che c'è un conflitto sociale.
Ritiene che questo fondo potrebbe essere sganciato dall'assegnazione degli stalli ed il
contributo può essere assegnato per accompagnare alla regolarizzazione di tutti i
commercianti.
La Commissione procede con l’espressione del parere della delibera avente per
oggetto:
Sono presenti

CHINNICI DARIO (Componente)

LUPO GIUSEPPE (Vice Presidente)

ZACCO OTTAVIO (Presidente)

In ordine all’argomento trattato, avente per oggetto: “Incremento delle tariffe del
Mercato Ittico e del Mercato Ortofrutticolo” integrata con nota prot. n. 644760 del
09/05/2023” Procon n. 227 del 2.5.2023
La Commissione ha espresso parere: FAVOREVOLE con la seguente votazione:

CHINNICI DARIO Favorevole

LUPO GIUSEPPE Astenuto

ZACCO OTTAVIO Favorevole

Il Presidente Zacco chiede al Segretario di procedere con la lettura del verbale della
seduta odierna.
Il Segretario procede con la lettura e l’approvazione per appello nominale
Il verbale n. 174 del del 22/05/2023 è approvato all’unanimità dei presenti
Alle ore 11.30 la seduta è chiusa
Letto e approvato

Il Segretario
Salvatore Palazzolo

Il Presidente
Ottavio Zacco
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